facilitatrice semblable à celles de la première catégorie.

Les ONG facilitatrices et d'exécution de district ou régionales remplissent les deux fonctions, mais sur un territoire géographique limité. Il y a des ONG de cette catégorie qui couvrent cinq districts et même plus; d'autres se limitent à un ou deux districts.

Les ONG populaires sont enregistrées au niveau du district et se limitent à une section électorale (ward) ou à plusieurs Comités de développement villageois.

Toutes les ONG sont censées rendre compte de leurs programmes et plans annuels, leurs sources de financement et leurs réalisations au Conseil du bien-être social, mais elles sont nombreuses à ne pas le faire. Toutes les ONG ont un conseil d'administration ou un comité de direction qui fixe les politiques. Les directeurs administratifs, dont bon nombre sont également membres du conseil d'administration, sont chargés de la gestion au jour le jour de l'organisation. Beaucoup d'ONG confient aujourd'hui la direction de leurs activités à des gestionnaires professionnels.

La croissance et le degré d'évolution du secteur ont fait que les ONG sont désormais des intervenants de poids dans le domaine du développement international. Dans l'ensemble, les employés des ONG sont respectés, même s'ils ont moins de pouvoir et de prestige que leurs vis-à-vis de la fonction publique ou du secteur privé. Le fait que le Gouvemement du Népal invite de plus en plus souvent des professionnels des ONG à assister à des discussions sur les politiques est un signe que le secteur est en train de croître en importance et en légitimité.

## Le point de vue de votre partenaire

La perspective de votre partenaire népalais dépendra largement du type d'ONG pour laquelle il travaille. Les observations formulées dans les paragraphes qui suivent ne valent que pour les organisations de district ou régionales et pour les organisations populaires.

Vous allez trouver que l'attitude de vos partenaires dans les ONG est beaucoup plus positive que celle des bureaucrates du secteur public. Ils seront plus qu'heureux d'apprendre de vous et vous traiteront sans doute avec le respect qu'ils accorderaient à un gourou. Généralement parlant, ils apprécieront vos interventions et vos conseils.

Étant donné la nature difficile de leur travail et les privations qu'ils doivent